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Поддержите школьников 
Все желающие могут помочь 
малообеспеченным семьям 
собрать детей к школе. 

Открыто «мусорное» дело 
Нижневартовск активно продолжает 
подготовку города к внедрению 
новой системы оборота отходов.

Подарок к празднику 
Ко Дню строителя нижневартовские 
власти подготовили 
для автовладельцев сюрприз.

РАЗВИТИЕРАЗВИТИЕ АКЦИЯАКЦИЯ ДЕЛА КОММУНАЛЬНЫЕДЕЛА КОММУНАЛЬНЫЕ
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Н ижневартовск готовится ко Дню 
строителя. При этом наш город 

впервые выбран окружной площадкой 
для проведения праздника. Пройдут 
концерты с участием местных коллек-
тивов, конкурсы, выставка строитель-
ной техники и многое другое. Для обе-
спечения безопасности горожан и 
гостей города во время проведения ме-
роприятий в местах массового скопле-
ния людей установят металлодетек-
торы. При необходимости возможно 
проведение дополнительного осмотра 
личных вещей граждан. Полицейские 
просят вартовчан с пониманием отне-
стись к повышенным мерам безопас-
ности. В охране общественного поряд-
ка помощь окажут сотрудники частных 
охранных предприятий, а также казаки 
и дружинники. Предварительно празд-
ничные площадки обследуют кинологи.

Н ижневартовск занял первое ме-
сто в рейтинге городов России 

по качеству работы служб ЖКХ. Рей-
тинг составили специалисты портала 
Domofond.ru, проанализировав ответы 
местных жителей.

Участникам опроса предложили оце-
нить утверждение «Я доволен работой 
коммунальных служб» по шкале от 1 
до 10, где 1 означает «полностью не со-
гласен», а 10 – «полностью согласен». 
В среднем по стране местные жители 
оценили работу коммунальщиков на 
5,4 балла из 10. Это достаточно низкий 
балл, который показывает, что резуль-
таты работы служб ЖКХ не соответ-
ствуют ожиданиям россиян. 

Однако Нижневартовск в этом году 
набрал 7,3 балла, тогда как в прошлом 
– 6,8.

Р абота по вывозу из дворов Ниж-
невартовска брошенного авто-

транспорта продолжается. С начала 
года на специализированную стоянку 
из микрорайонов отправлено четыре 
автомобиля. В большинстве случаев 
удается установить владельца машины, 
который самостоятельно транспорти-
рует автомобиль в гараж, на СТО или на 
утилизацию.

Всего с 2014 года со дворов перемеще-
но 162 автомобиля, еще 11 были пере-
даны владельцам. На конец июля это-
го года на специализированной стоян-
ке управления на хранении находится 
94 машины.

Напомним, в категорию «брошенных» 
попадают транспортные средства, не-
подлежащие восстановлению. Как пра-
вило, они стоят без стекол, дверей и ко-
лес. Целую, закрытую машину невоз-
можно признать бесхозной. Стоит отме-
тить, что жители Нижневартовска тоже 
могут принять участие в очистке города 
от автохлама, сообщив о брошенных ма-
шинах на номер 63-22-27.
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Дороги, которые мы выбираем
ПРАЗДНИК ПРОФЕССИИ

Павел Колин
Ирина Жданова

У нас, как День строителя, все сра-
зу вспоминают о тех, кто возводит 

жилые дома и всяческие административ-
ные сооружения. А ведь в не меньшей сте-
пени нашу жизнь определяют дороги. И 
уже если говорить о дорогах в канун глав-
ного праздника строителей, то мы реши-
ли это сделать с одним из самых уважае-
мых и авторитетных дорожников нашего 
города – Владимиром Папилиным. 

Инженер-дорожник, он работал на ру-
ководящих должностях в строитель-
стве города с 1979 года. И на пенсии лю-
бимого дела не оставляет. Владимир 
Иванович – первый общественный экс-
перт по приемке новых дорог.

- Сложно сравнивать, как это было 
тогда, и как поменялось отношение се-
годня, – признается наш герой. – Сам я 
никогда не бываю доволен качеством 
наших дорог. И тому есть объективные 
причины.

По словам Папилина, в советские вре-
мена хороших дорог в Нижневартовске 
не могло быть по определению. Стране 
надо было давать нефть. Городские ули-
цы прокладывали из выкроенных де-
нег от строительства дорог к месторож-
дениям. Проектная документация со-
ставлялась в сжатые сроки и на повер-
ку оказывалось, что не учли того или 
иного момента. К тому же, своего произ-
водства асфальта в городе не было, а все 
иные материал везли по реке.

- Помню, как мы разбивались в ле-
пешку, чтобы поскорее сделать ули-
цу Чапаева до ж/д вокзала, – вспомина-
ет Владимир Иванович. – В какой-то мо-
мент наткнулись на ручей, которого в 
проекте не было. Ну, я тогда, будучи ма-
стером, и принял решение не по проекту 
сделать вдоль всей дороги глубокие дре-
нажные траншеи. Начальство меня ру-
гало. Но по-другому было никак. Слава 
богу, потом довели кое-как до ума этот 
объект. А ведь и СНиПы были, и техноло-
гии. А приоритеты стояли другие.

Вот и сегодня, что-то опять мешает. 
По словам дорожника, мы гонимся за 

экономией, за сроками, а та же система 
госзаказа, порой, очень негативно влия-
ет на качество магистралей.

- Это, конечно, замечательно, что об-
щественников привлекают к приемке 
дорог, но что тут можно исправить, если 
подрядчик, выигравший тендер, везет 
асфальт из Сургута? Смесь за это время 
вся отслаивается и теряет качество. А 
ничего не попишешь – контракт.

Сетует Папилин и на то, что нет сегод-
ня на предприятиях своей обязатель-
ной системы качества. Да и техрегла-
менты на производство полотна, по его 
мнению, надо менять. Нагрузки на доро-
ги только растут, а технические требо-
вания фактически с советских времен 
остались. 

- Одно хочу сказать, – говорит он, – во 
все времена свои трудности. И в сегод-
няшних условиях при должном контро-
ле нижневартовские дороги прокла-
дываются максимально хорошо. Но нет 
предела совершенству. На то мы и до-
рожники, чтобы придумать, как сде-
лать наши магистрали еще лучше. Уве-
рен, что молодежь не подкачает.

Улица Чапаева – это выстраданное «дитя» нашего героя.



10 августа 2018 г. № 312 ñòð. время. события. люди

Сквер ждет реновация
БЛАГОУСТРОЙСТВО

Павел Колин

Р ечь о сквере Строителей. А пикантность ситуации в 
том, что Нижневартовск, впервые став окружной пло-

щадкой для празднования Дня строителей, проведет тор-
жество не на этом традиционном месте. Профессиональ-
ный сквер готовится к грядущему преображению. Ранее за 
содержанием объекта следила общественная организация 
строителей, после его передали городу. А муниципальные 
власти решили, что сквер Строителей нуждается в серьез-
ной реконструкции.

- Он не очень хорошо содержался и был передан нам. Сквер 
обслуживался в течение первого квартала этого года. Затем, 
когда было принято решение, что он подпадает под рекон-
струкцию, начались проектные работы, подготовка к торгам, 
на этот период данный объект не содержался. Поэтому про-
изошла такая ситуация, – рассказала ио директора департа-
мента ЖКХ Нижневартовска Ирина Воликовская.

Уже выбран подрядчик, который займется масштабным пе-
реустройством объекта. К работам здесь приступят во второй 
декаде августа.

- Все это будет демонтировано. Согласно проекту, а он очень 
серьезный и дорогостоящий, мы в течение двух лет будем за-
ниматься благоустройством сквера. Сейчас начинаем, и в сле-
дующем году заканчиваем. Стоимость работ – 41 миллион ру-
блей, это программа комфортной городской среды. Сквер бу-
дет очень красивый, – поделился заместитель главы города по 
строительству Виктор Ситников.

Глава Нижневартовска Василий Тихонов, который проин-
спектировал содержание сквера, сказал, что власти его пере-

именовывать не станут и постараются в последующем снова 
привлечь строителей к содержанию обновленного объекта.

Что же касается самого преображения сквера, то здесь по-
явится площадь времени, солнечные часы, галереи, трибуны, 
тематические композиции и многое другое. Останется здесь 
доска почета строителей, но только в обновленном виде. Под-
рядчики обещают, что здесь будет невероятно красиво как 
днем, так и вечером.

Относительно же нынешних торжеств, то они пройдут 11 
августа в 16 часов на площади Нефтяников. Во время гуля-
ния запланированы выступления творческих коллективов 
города, а также работа интерактивных площадок для детей и 
взрослых с подарками и сладкими угощениями.

А уже в 19 часов для всех вартовчан и гостей города на пло-
щади Нефтяников состоится концерт с участием популярной 
группы «Кар-мэн».

Рекорд ответственности

АВТОДОР

Павел Колин. Фото автора

П о-другому проделанную работу 
по реконструкции дороги по ули-

це 9П не назовешь. Она ведет от улицы 
Авиаторов к крупнейшим коммуналь-
ным и нефтяным предприятиям города. 
На практике это порой приводило к се-

рьезным проблемам, ведь те же комму-
нальщики (Горэлектросеть и Жилищ-
ный трест № 1) не могли выпустить на 
линию свою спецтехнику в сложные по-
годные условия. Полотно (и это без пе-
рекрытия движения!) уложили за пол-
торы недели. Дорога муниципальная и 
находится в черте города. Поэтому вла-
сти поставили работы на этом участке в 
приоритеты нынешнего сезона. 

- К нам обращались те предприятия, 
которые находятся недалеко отсюда, 
дорога была в ужасном состоянии, ря-
дом располагается крупное предприя-
тие ПАТП-1. Были такие ситуации, когда 
автобусы не могли выйти на линию из-
за дороги, – пояснила ио директора де-
партамента ЖКХ Нижневартовска Ири-
на Воликовская.

По контракту подрядчик должен был 
сдать объект в сентябре. Однако фир-
ма «Нижневартовскдорсервис» вошла в 
положение и укатала в асфальт как ав-
тодорогу, так и тротуары к ней (а это 
почти километр) в сроки, достойные 
книги рекордов Гиннеса. Работы ве-
лись даже в ночное время и с учетом 
графиков работы расположенных ря-
дом предприятий.

- Мы мобилизовались, потому что по-
года у нас непредсказуемая. Растяги-
вать этот вопрос нет смысла. Были хо-
рошие метеоусловия, работали с 3 часов 
утра и до окончания, – рассказал глав-
ный инженер предприятия Сергей Ку-
чегура.

Останавливаться на ударной работе 
в фирме не намеренны. Сегодня муни-
ципальный подрядчик уже приступил 
к ремонту следующих участков: отрез-
ки дороги по улице Маршала-Жукова, а 
также по улице Чапаева, в створе улицы 
Спортивной до ж/д вокзала.

12 августа – День строителя
Уважаемые работники и ветераны строительной отрасли!

Примите самые искренние поздравления 
с вашим профессиональным праздником!

П рофессия строителя по-
четна и уважаема – она 

дает возможность оставить свой 
след в истории, ведь все, что соз-
дано и создается вашими рука-
ми, будет служить не одному по-
колению. Ваш труд воплощается 
в красоту улиц и скверов, удоб-
ство домов и квартир, надежную 
функциональность школ и дет-
ских садов, спортивных ком-
плексов и торговых центров. 

 Без вашей каждодневной ра-
боты было бы невозможно реа-
лизовать перспективные идеи и 
замыслы, сделать облик нашего 
города таким, каким он являет-

ся сегодня. Благодаря вам Ниж-
невартовск растет, преобража-
ется и обретает уникальные со-
временные черты. Красоту и раз-
нообразие архитектуры нашего 
города отмечают не только сами 
вартовчане, но и гости из других 
регионов страны.

 Пусть ваш нелегкий, но такой 
нужный труд всегда приносит 
вам радость и достаток, пусть 
сбудутся все ваши мечты и на-
дежды, пусть мир и согласие ца-
рят в каждом доме, построен-
ном вашими руками. Желаем 
вам крепкого здоровья, счастья 
и вдохновения!

Глава города 
Нижневартовска
Василий ТИХОНОВ                      

Председатель Думы  
города Нижневартовска 
Максим КЛЕЦ

РАЗВИТИЕ

ПОДАРОК К ПРАЗДНИКУ

Г убернатор Югры Наталья Кома-
рова провела видеосовещание 

с главами муниципалитетов на тему 
строительства социально значимых 
объектов в регионе. По информации 
сайта правительства автономии, она 
уделила особое внимание прокладке 
улицы Ленина в Нижневартовске (от 
улицы Ханты-Мансийской до Восточ-
ного обхода). Общая протяженность 
магистрали составит 1 километр 210 
метров. Работы ведутся в два этапа с 
ноября 2016 года и начались, что на-
зывается, с нуля – буквально на боло-
те. Проведено осушение участка, вы-
равнивание первого слоя, проложена 
ливневая система. Первый этап доро-
ги построен в короткие сроки с опе-
режением графика, установленного 
контрактом. Ввод объекта в эксплуа-
тацию запланирован на октябрь 2019 
года. 

- Объект поднадзорный – прове-
дено уже пять проверок. Одна из по-
следних – 26 июля 2018 года, – под-
черкнула губернатор. – График вы-
полнения работ, сопровождающих 
реализацию проекта, выполняет по 
обоим этапам. Следующая проверка 
пройдет с 21 по 25 августа 2019 года. 

Глава Нижневартовска Василий Ти-
хонов доложил, что перед подрядчи-
ком поставлена задача в следующем 
году нарастить объемы строитель-
ства. Как отметил мэр, дорога име-
ет несколько полос для движения в 
каждую сторону. В проекте преду-
смотрены: велосипедные дорожки, 
тротуары и уличное освещение. 

- Проблем по начальному этапу 
нет. Запланировали открыть первую 
очередь дороги 11 августа в рамках 
окружного празднования Дня строи-
теля, – заявил Василий Тихонов. – Во 
втором этапе все конкурсные проце-
дуры завершены. Запуск объекта за-
планирован на октябрь 2019 года, но, 
учитывая темпы строительства, на-
деемся ввести его раньше срока. 

Учитывая замечания жителей по 
поводу того, что каждый год в го-
роде делаются одни и те же доро-
ги, эксперты-дорожники предложи-
ли перенести открытие этого участ-
ка с 2017 на 2018 год, чтобы у перво-
го слоя асфальта была возможность 
устояться.

После окончания работ на улице 
Ленина будет открыт прямой путь к 
Восточному объезду в сторону ста-
рой части города. Это обеспечит вы-
езды из жилых кварталов № 21, 22, 
26 и 27. Кроме того, строящийся уча-
сток дороги станет мостом меж-
ду основной частью города с новы-
ми микрорайонами и разгрузит су-
ществующие магистрали на улице 
Ханты-Мансийской и на улице Мира. 
Как подчеркнула Наталья Комарова, 
Нижневартовск – один из крупных 
населенных пунктов нашего региона, 
который нуждается в развитии авто-
дорожной сети.

Так должен будет выглядеть сквер после реконструкции.
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Заказ полиграфии «под ключ» 
с доставкой до подъезда

О ТИПОГРАФИИ
Расчет стоимости тиража, система 
проверки макетов, оформление за-
каза онлайн, без выходных.

ДОСТАВКА
Доставим заказ в ближайший к вам 
пункт выдачи или до офиса в удоб-
ное время и день.

МЫ ГАРАНТИРУЕМ
Мы дорожим нашей репутаци-
ей. Если тираж будет поврежден 
во время транспортировки, мы 
перепечатаем и доставим его бес-
платно.
ВСЕГДА НА СВЯЗИ
Связаться с нами можно любым 
удобным для вас способом: по 
телефону в рабочее время отдела 
продаж или в любое время через 
форму обратной связи.

ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

Реклама

МНЕНИЕ АВТОРА 

ОБ ОЛЕНЯХ

Д е б и л о в 
в о к р у г 

гораздо боль-
ше, чем вы ду-

маете. Соглас-
но статистике, их 

примерно от поло-
вины до трех процентов в разных ре-
гионах России. Но порой кажется, что 
значительно больше. Может даже в 
разы. 

Медики пишут, что коэффициент 
интеллекта ниже 70 – это не так уж 
страшно. Обладатели этого диагно-
за способны успешно социализиро-
ваться, зарабатывать деньги и да-
же получать высшее образование. 
В это охотно верится. Скажем боль-
ше, есть серьезные подозрения, что 
они проникают даже в высшие эше-
лоны власти. Иначе чем объяснить 
законопроект 2015 года «О поряд-
ке заготовки гражданами пищевых 
лесных ресурсов», который запре-
щал использовать нож при сборе 
грибов? А ведь его рассматривали в 
законодательном собрании Сверд-
ловской области. Даже дискутиро-
вали, говорят. 

Но вернемся к нашим дебилам. К 
нашим, в смысле местным, родным. 
Согласно медицинским справочни-
кам, очень часто это отклонение от 
нормы идет рука об руку с неконтро-
лируемой агрессией, склонностью к 
антисоциальной жизни, неспособно-
стью к принятию решений или же, 
наоборот, к решениям явно сомни-
тельным. 

Вот что, скажите, может заста-
вить взрослого здорового мужика за-
браться на скульптуру оленя, стоя-
щую на городской набережной? Ка-
залось бы, ничего. А ведь лезут раз 
за разом. Сотрудники предприятия 
САТУ неоднократно снимали с нее 
мужчин по центнеру весом, желаю-
щих сделать удачную фотку или по-
красоваться. 

Впрочем, теперь этой композиции 
на набережной нет. Олененку на днях 
выломали ноги и восстановлению он 
не подлежит. Старшего его собрата 
на берегу уже не поставят. Там опас-
ное место. За последний год живот-
ному дважды обламывали рога. Об-
щая стоимость композиции, к сло-
ву, около 200 тысяч рублей. И выдер-
жать она может, в лучшем случае, вес 
школьника… 

Таких примеров – пруд пруди. 
Скульптуре дворника на улице Ле-
нина неоднократно отбивали фраг-
менты и раскрашивали лицо. А па-
мятнику беспризорной собаке на 
площади Нефтяников однажды, как 
плюшевому мишке, оторвали брон-
зовую лапу. А что творится с лавоч-
ками и урнами в городе – отдельная 
песня. Их курочат в дрова, выгибают 
металл, разбивают. Десятками еже-
годно. 

Делают ли это все здоровые и пол-
ноценные люди? Хотелось бы верить, 
что нет. В противном случае нам сто-
ит серьезно задуматься о здоровье 
нации, ее воспитании, образе жиз-
ни. Возможно, даже ввести школах 
новый предмет и по 40 минут объяс-
нять детям, что писать в подъездах 
нельзя, а лавочки и урны ни в чем не 
виноваты. 

Кто знает, может однажды так и 
произойдет. А пока хотелось бы от-
метить, что дебилизм в России пере-
стал быть диагнозом и превратился в 
общественное явление. Он постоянно 
вокруг нас и дико заразителен своей 
доступностью, простотой решений. 
Радует одно, что метод профилакти-
ки этой напасти очень и очень прост 
– не прекращать думать. Даже если 
очень хочется…

Алексей ЛБОВ, 
шеф-редактор

Праздник здоровых людей
ТОРЖЕСТВО

Н акануне Дня строителя 11 августа вартовчане отметят 
самый спортивный праздник года – День физкультур-

ника. Программу подготовили опытные тренеры совместно с 
краеведами. Уникальная тренировка будет проходить в фор-
мате городской экскурсии, к которой смогут присоединить-
ся все желающие. Участники проекта смогут узнать историю 
Нижневартовска, и познакомиться с его главными достопри-
мечательностями. С получением навыков скандинавской 
ходьбы на специально подготовленном маршруте поможет 
всем желающим тренер Наталия Букренева.

Также в этот день, как сообщает местное управление по ин-
формационной политике, в Нижневартовске состоятся по-
казательные выступления спортивных коллективов города, 
мастер-классы, эстафеты для детей и взрослых, сдача норм ГТО 
и награждение отличившихся работников сферы физической 
культуры и спорта. Самые активные смогут принять участие 
в соревнованиях по стритболу, нардам и пляжному волейболу.  
Кроме того, на площадке будет организован мобильный пункт, 
в котором можно пройти анонимное экспресс-тестирование на 
ВИЧ-инфекцию, получить консультации врачей.

С подробным планом мероприятий праздника можно озна-
комиться на сайте администрации Нижневартовска. 

Здесь же, на сайте, для вартовчан подготовили фотоэкспо-
зицию, на которой запечатлены самые яркие моменты вы-
ступления нижневартовских спортсменов. Более 70 сним-

ков, сделанных во время соревнований вартовчан на пер-
венствах окружного, российского и международного уровня 
можно увидеть на сайте органов местного самоуправления 
Нижневартовска в рубрике «Фоторепортажи».

От бизнес-идеи 
до новых возможностей
ПЕРСПЕКТИВА

Соб. инф.

В Нижневартовске готовятся про-
вести 31 августа второй форум 

предпринимателей «Время новых воз-
можностей». Впервые мероприятие про-
шло год назад. В его работе приняли уча-
стие представители малого и среднего 
бизнеса всех восточных муниципалите-
тов Югры. Форум посетила Наталья Ко-
марова. На встрече с губернатором его 
участники выразили надежду, что ме-
роприятие станет ежегодным и обретет 
окружной статус, и вот продолжение.

Как сообщили в управлении по разви-
тию промышленности и предпринима-
тельства Нижневартовска, подготовка к 
форуму идет полным ходом. Предприни-
матели готовят программу с учетом сво-
их интересов. На этот раз предполагает-
ся обсудить роль власти в создании зако-
нодательной базы, организации различ-
ных мероприятий, привлечении инвесто-
ров и туристов к бренду территории, про-
вести тренинги разной сложности, кото-
рые предназначены для организации и 
формирования команды, рассмотреть во-
просы финансирования инвестпроектов. 

Планируется, что в форуме примут 
участие около 300 человек, включая 
гостей из близлежащих городов. 

На этот раз для участия в собрании 
приглашены представители научного 
сообщества. Специалисты по нефтяной 
индустрии из Москвы дадут рекомен-
дации бизнесменам, какие еще отрасли 
и направления можно развивать в про-
мышленном регионе. В качестве «обкат-
ки» очередного бренда Югры устрои-
тели хотят предложить на обсуждение 
участников дары природы, а в частно-
сти, таежную сибирскую ягоду. 

Василий Сочилин, член оргкомитета 
форума «Время новых возможностей»: 

- Делаем акцент на производство про-
дуктов из клюквы в наших регионах 
так, чтобы это было в правильном рус-
ле. Хотим пригласить уже имеющих 
опыт в Югре и в соседних субъектах 
страны, технологии изучить. Возможно, 
наши предприниматели заинтересуют-
ся и этим сектором.

Как и в прошлый раз, участники не 
обойдут стороной проекты по созданию 
комфортной городской среды. На фо-
руме запланирована работа площадки 
«Город», здесь рассмотрят вопросы раз-
вития и благоустройства муниципали-
тетов и аграрной секции. Также в рам-
ках мероприятия, как и в прошлом го-
ду, пройдет конкурс бизнес-проектов и 
инициатив. Они будут реализованы в 
течение года, а итоги подведут уже на 
следующем форуме бизнес-сообщества.

Поддержите 
школьников
АКЦИЯ

Павел Колин

В опрос подготовки школьников к 
учебному году становится в по-

следние годы все более болезненным 
для многих семей россиян. 

По данным ВЦИОМ, половина граж-
дан страны заявляет о том, что траты 
на сборы детей в школу ложатся непо-
сильным бременем на семейные бюдже-
ты. До 10% прошлогодних микрозаймов 
составили договоры на кредиты имен-
но на эти цели. Осознают проблему и в 
Нижневартовске. Школьникам из семей, 
находящихся в трудной жизненной си-
туации, помогут. В преддверии начала 
занятий в городе стартует акция «Шаг 
навстречу». Сбор помощи для семей, на-
ходящихся в социально опасном поло-
жении, будет осуществляется до 17 ав-
густа нижневартовским центром соци-
альной помощи семье и детям «Кардея». 
В добром деле могут принять участие 
как простые вартовчане, так и предпри-
ниматели и организации. 

По словам методиста центра Натальи 
Скворцовой, на призыв о помощи уже от-
кликнулись девять предприятий и одно 
частное лицо. Торжественное меропри-
ятие, приуроченное ко Дню знаний, со-
стоится 24 августа на базе Центра. 

- Мы подарим письменные принад-
лежности, канцелярские наборы, рюкза-
ки. Рассчитываем оказать помощь более 
300 детям, состоящим на учете в нашем 
центре. Это ребята из семей, находящих-
ся в социально-опасном положении. Для 
родителей это большое подспорье, – со-
общила редакции «СЭ» специалист.

Помощь принимается в виде нату-
рального продукта – канцелярских и 
школьных принадлежностей, которые 
можно доставить по адресу: Омская, 64а, 
контактный телефон 46-60-30. Увы, но 
денежная благотворительность на базе 
бюджетного учреждения запрещена. 
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Открыто «мусорное» дело
Глава Нижневартовска принял участие в техниче-
ском запуске первого в Югре цеха по сортиров-
ке твердых коммунальных отходов. Вопрос для 
Нижневартовска не праздный и лежит в русле гря-
дущего перехода на новую систему оборота ТКО. 
Напомним, губернатор Югры Наталья Комарова и 
Василий Тихонов обсуждали подготовку к ново-
введениям во время одной из рабочих встреч в 
нашем муниципалитете.

Павел Колин
Фото автора

Н ижневартовск может 
превратиться из не-

фтяной столицы Югры в сто-
лицу мусорную. В том смысле, 
что мусор на сегодня стано-
вится отличным источником 
дохода, и поэтому желающих 
поучаствовать в этом бизне-
се с каждым днем все больше. 
Подтверждением служит тот 
факт, что громкие прожекты 
по устроению индустриально-
го нефтесервисного парка в го-
роде так и остаются в виде де-
клараций о грядущем, а вот 
экотехнопарк уже точно будет 
построен. Соглашение о сопро-
вождении и «дорожную карту» 
реализации проекта «Яшел-
Парк Сибирь» уже подписа-
ли компания-инвестор и фонд 
развития Югры. На 11 гектарах 
планируется разместить ком-
плекс предприятий по приему, 
сортировке, обезвреживанию и 
переработке отходов с учетом 
всех современных технических 
и экологических регламентов, 
а также природоохранного за-
конодательства.

Закон «Об отходах производ-
ства и потребления» закручи-
вает ситуацию с такой стре-
мительностью, что мусорный 
бизнес уже сейчас спешит вос-
пользоваться вновь открывши-
мися перспективами. И Нижне-
вартовск всерьез устремился 
в передовики этой индустрии 
Югры. Уже сегодня в городе, по-
ка что в тестовом режиме, за-
работал первый в округе му-
соросортировочный комплекс. 
Он расположен в промзоне ул. 
Индустриальной. По словам 
исполнительного директора 
группы компаний «ТрансСер-
вис» Владимира Репина, ком-
плекс пока загружен на 25% от 
планируемого объема и обра-
батывает примерно 30 тонн му-
сора в сутки. Полноценно пред-
приятие начнет работать через 
два месяца.

- Сейчас идет плавный про-
цесс наладки: оцениваем, ка-
кой мусор приходит, монито-
рим, куда можно отправлять 
вторсырье на переработку. В 
дальнейшем планируем обра-
батывать 95% всех городских 
отходов, – рассказал исполни-
тельный директор.

Планы впечатляют. Однако 
зачем главе города Василию 
Тихонову понадобилось пу-
блично, собрав всю местную 
журналистскую рать, осма-
тривать этот коммерческий 
проект? Первый ответ про-
стой: сегодня муниципалитет 
очень старается претворить в 
жизнь наказы регионального 
центра по подготовке к новой 
системе оборота ТКО с янва-
ря 2019 года (см. «СЭ» № 16 от 
26.04.18 г.).

В настоящее время все горо-
да Югры в экстренном порядке 

ведут подготовку к этому эпо-
хальному перераспределению 
вторичных ценностей. И кон-
цепция здесь, с точки зрения 
управления коммунальным хо-
зяйством, достойна всяческих 
похвал. Для региональных и 
муниципальных властей это 
шанс снять с бюджетов макси-
мум нагрузки, переложив кон-
троль за оборотом отходов 
на плечи (а точнее кошельки) 
частного бизнеса. Концесси-
онные соглашения становятся 
тем самым толчком, который 
способен, по задумке, сдвинуть 
мусорные горы. Касается это и 
грядущего строительства но-
вого межмуниципального по-
лигона ТКО.

- В этом году по нижне-
вартовской зоне должна быть 
разработана проектно-сметная 
документация и заключено 
концессионное соглашение (с 
инвестором, который будет 
осуществлять строительство 
и дальнейшее управление объек-
том – прим. «СЭ»), – заявила в 
июне губернатор Югры Ната-
лья Комарова, подчеркнув важ-
ность запуска мусоросорти-
ровки в Нижневартовске уже в 
этом году. – Тем самым возмож-
ности уже задействованной 
площадки (полигона – прим. 
«СЭ») будут увеличены и прод-
лены по времени.

Действительно, сортировоч-
ный комплекс позволит свести 
к минимуму количество разме-
щаемых отходов на существую-
щем полигоне. В целом реали-
зация проекта позволит улуч-
шить экологическую ситуа-
цию. Но это далеко не все в ком-
плексе подготовки к предстоя-
щим изменениям в обороте му-
сора. Одно из жестких требова-
ний закона – это раздельный 
сбор отходов. 

И хотя на новую систему ор-
ганизации обращения с ТКО пе-
рейдут только в 2019 году, ра-
боту по оборудованию мест по 
их раздельному сбору власти 
города развернули уже сегод-
ня. Как рассказал начальник 
управления по природопользо-
ванию и экологии города Вла-
димир Кайгородов, в микро-
районах организованы пункты 
накопления, устанавливаются 
специализированные контей-
неры «Экобокс» для энергосбе-
регающих ламп, термометров и 
батареек:

- Всего на текущий момент 
установлено 46 контейнеров и 
организовано восемь стацио-
нарных пунктов. Также до кон-
ца года в местах общего поль-
зования планируем установить 
комплексы для раздельного 
накопления отходов, пластика, 
стекла, бумаги и металла. По-
добные сооружения будут раз-
мещены у зданий администра-
ции города и муниципальных 
организаций.

Кроме того, по мнению эколо-
гов, в городе удастся ликвиди-

ровать все несанкционирован-
ные свалки и остановить обра-
зование новых. Такую уверен-
ность выразил замначальника 
городского управления эколо-
гии Олег Попенко: 

- Теперь всеми договорами с 
гражданами и юридическими 
лицами будет заниматься спе-
циализированная структура – 
региональный оператор, кото-
рый будет напрямую работать 
по этому вопросу и наверняка 
наведет порядок, ведь новая 
схема предполагает полную 
прозрачность всего цикла обо-
рота отходов: от накопления 
до утилизации и переработки.

С января 2019 года действи-
тельно вступит в силу единый 
тариф на услугу регионально-
го оператора по обращению 
с твердыми коммунальными 
отходами. Услуга перейдет из 
статуса «жилищной» (долж-
на быть исключена управля-
ющими компаниями из соста-
ва платы за содержание и ре-
монт жилья) в статус «комму-
нальной» и будет взиматься с 
каждого образователя отхо-
дов (физического или юриди-
ческого лица), исходя из еди-
ного тарифа и норматива нако-
пления отходов. Новая систе-
ма, вроде бы, ставит с головы 
на ноги сам принцип формиро-
вания отходов. Если раньше за 
мусор брали с квадратного ме-
тра, то теперь плата будет на-
числяться на каждого прожи-
вающего. И это логичнее: ведь 
не метры производят отходы, а 
люди. Но при этом, возникший 
регоператор, который будет 
собирать платежи, во-первых, 
должен будет оплатить услуги 
сторонних организаций (мусо-
росортировочные или перера-
батывающие комплексы, по-
лигоны ТБО и др.) а, во-вторых, 
финансировать не только сбор 
и транспортировку, но и веде-
ние договорной работы, сбыт 
отходов, содержание штата, 
который всем этим будет за-
ниматься. Понятно, что в та-
ких условиях стоит ожидать 
некоторого роста тарифов для 
населения. Правда, специали-
сты призывают не преувели-
чивать грядущий рост расхо-
дов – оплата возрастет в месяц 
рублей на 150-200 в расчете на 
одно домохозяйство.

А вот то, что свалок ста-
нет вокруг города меньше – 
это пока только благоприят-

ные ожидания. Для того, что-
бы это произошло, надо выве-
сти из тени и поголовно пере-
считать всех, кто мусорит по 
округе. На сегодня все муни-
ципалитеты в срочном поряд-
ке пытаются создать полный 
реестр всех юридических лиц, 
через который региональный 
оператор будет заключать до-
говоры. А работа эта идет да-
леко не так гладко. Проблему 
недавно региональным вла-
стям озвучил заместитель гла-
вы Нижневартовска Николай 
Лукаш, указав на сложности с 
определением объема физиче-
ских и юридических лиц, с ко-
торыми будет работать рег-
оператор:

- У нас нет базы их учета. 
Кроме того, есть проблемы по 
скрытым сегментам, напри-
мер, частному сектору, гараж-
ным кооперативам. Когда мы 
стали запрашивать информа-
цию, то получили отказы со 
ссылкой на ее коммерческую 
принадлежность, а чтобы пе-
реломить ситуацию, нам не 
хватает полномочий.

Оправдываться нижневар-
товскому чиновнику при-
шлось перед региональными 
властями после жалобы того 
самого оператора АО «Югра-
Экология» в лице директора 
Павла Ващенко. Мол, муници-
палитеты не торопятся давать 
столь нужные данные для гря-
дущей «стрижки овец».

Понять сборщиков оплаты 
за новую коммунальную услу-
гу можно. Впереди открыва-
ются масштабные перспекти-
вы: конечная ожидаемая став-
ка за объемы работ – 45,5 млрд 
рублей за 10 лет. А построение 
четкой системы доскональ-
ного учета ее плательщиков, 
похоже, столкнется с трудно-
стями. Один из выходов, ко-
торый сейчас прорабатывает-
ся в окружном правительстве 
– создание в каждом муници-
палитете расчетных центров 
единой региональной сети, ко-
торые позволят сформировать 
региональную базу данных 
по плательщикам «мусорной» 
коммунальной услуги.

Впрочем, толкотня на вновь 
образованном рынке толь-
ко начинается. И еще не факт, 
что уже, вроде бы, утвержден-
ная «Югра-Экология» будет 
«окучивать» всю мусорную ин-
дустрию нашего округа. При 

том, что фирма эта аффилиро-
вана региональным властям 
(79,55% принадлежит Фонду 
развития Югры, 20,45% – Ин-
вестиционной жилищной ком-
пании), в ближайшее время ее 
ждут судебные тяжбы. 28 июня 
генеральный прокурор Юрий 
Чайка заявил о том, что Югра 
попала в список регионов, где 
выявлены коррупционные на-
рушения при проведении кон-
курсов по отбору регоперато-
ров по обращению с ТКО. Плюс 
к этому, Ханты-Мансийский 
межрайонный природоохран-
ный прокурор Михаил Аль-
шевский подал в суд на реги-
ональное управление Роспри-
роднадзора из-за лицензии на 
право обращения с отходами, 
выданной «Югра-Экологии». 
По мнению правоохраните-
ля, лицензия подрядчику бы-
ла выдана неправомерно. Так 
что в реальности претворение 
в жизнь закона «Об отходах 
производства и потребления» 
в Югре по плану сейчас нахо-
дится под вопросом.

А практика управления в на-
шем округе показывает, что 
любой провал в планах губер-
натора имеет весьма тяжелые 
последствия для всех причаст-
ных к процессу чиновников. 
Таким образом, поездка гла-
вы города Нижневартовска на 
только что открывшееся ком-
мерческое предприятие в со-
провождении подчиненных и 
СМИ имеет вполне определен-
ный второй смысл. Вот вам, по-
жалуйста, конкретная реали-
зация проекта по переработ-
ке мусора. Вдумайтесь только: 
150 млн рублей инвестиций в 
нижневартовский мусор уже 
сегодня! А еще в Нижневартов-
ске разместили около 400 кор-
зин для раздельного сбора му-
сора по всему городу. Идет у нас 
работа – вот они, пусть проме-
жуточные, но конкретные ре-
зультаты. Попутно бы еще объ-
яснить жителям города, что 
нас всех ждет в будущем году. 
Незнание нами новой системы 
по утилизации и захоронению 
отходов, а также ответствен-
ности за их негативное воздей-
ствие на окружающую среду 
от новых квитков не спасут. Но 
наводить порядок в общем до-
ме лучше в условиях взаимо-
понимания тех, кто мусор про-
изводит, и тех, кто занимается 
его дальнейшей судьбой.

Привезенные из микрорайонов отходы сразу же попадают на конвейерную ленту мусоросортировки.
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России нужны созидатели 
Имя Владимира Коротченко в нашем городе знакомо многим. 
Он Почетный строитель России, обладатель нагрудного знака 
«За заслуги перед Нижневартовском» и множества других ре-
галий. Но суть в ином. Владимир Иванович приехал на Север 
под занавес 60-х годов и сделал для строительной индустрии 
города и района ничуть не меньше, чем Повх, Кузоваткин или 
Большагин для разработки нефтяных залежей. 

Беседовал Алексей Лбов
Фото автора

П роще говоря, Владимир Ивано-
вич из славной когорты первопро-

ходцев. Тех, кто стоял у истоков города 
и добычи нефти на Самотлоре. Он на-
чал карьеру в Нижневартовске с долж-
ности главного инженера строительно-
монтажного управления № 5, а потом 
возглавлял СМУ № 9 и трест «Нижневар-
товскнефтестрой». Первый городской 
водозабор, птицефабрика, молокозавод, 
телевышка, десятки бытовых корпусов 
и производственных объектов, сотни ки-
лометров трубопроводов и ЛЭП – все это 
построено под его началом. Незадолго 
до празднования Дня строителя мы ре-
шили встретиться с ним, чтобы побе-
седовать о том, каким должен быть на-
стоящий строитель, и что происходит с 
индустрией и страной в целом. 

- Владимир Иванович, Ваш профес-
сиональный праздник уже в эти вы-
ходные. Пойдете отмечать? С каким 
настроением? 

- Пока еще не звали (разговор был во 
вторник – прим. ред.), но если пригла-
сят, то пойду. С каким настроением? Хм. 
Сложно сказать. В 83 года уже не то на-
строение да и здоровье. Даже рюмки не 
выпить. Нельзя. Болею сильно. Но хоро-
шо хоть диабета нет (улыбается), пото-
му что люблю поесть сладкое иногда. 

А в целом радует, что праздник строи-
телей стал общегородским и широко от-
мечается. У нас как-то исторически сло-
жилось, что чествуют и чтят больше не-
фтяников. Говорят, мол, нефть на кончи-
ке долота. Может и так. Но ведь скважи-
ну надо обвязать, протянуть к ней ЛЭП, 
трубопроводы, водоводы. А это уже за-
дача строителей. Без нашего труда бу-
рение не имеет смысла. 

- В прессе, порой, попадаются вы-
сказывания о том, что Нижневар-
товск застраивали в очень высоком 
темпе и потому хаотично. По сей день 
находят трубы и водоводы советских 
лет, не нанесенные ни на какие кар-
ты. Согласны с таким мнением?

- Нет. Был четкий градостроитель-
ный план: сроки и объемы. Никакого ха-
оса не было, во всяком случае, в зоне жи-
лой застройки. Все строго соблюдалось. 
Вот в промзоне – да, там были отдель-
ные элементы, когда импровизация шла 
впереди планирования. 

Наш город выстроен не наобум и за-
мыслы 70-80-х годов реализованы боль-
шей частью. Недостроили, например, 
систему ливневой канализации в заду-
манных границах, хотя проекты были. А 
на том месте, где сейчас располагается 
монумент спортивной славы (так назы-
ваемый «шарик» – прим. ред.) планиро-
вали сделать очистные для городской 
ливневки. Но до них очередь так и не до-
шла. Грязная вода по аварийным выбро-
сам по сей день попадает в реку. 

- А что думаете насчет результа-
та: хороший город получился или 
ему чего не хватает? Если отвлечься 
от каких-то мелких деталей и посмо-
треть на итог в целом.

- Хороший. Красивый. Но смущает за-
силие объектов торговли. Было бы по-
лезно сделать аналитику и посмотреть, 
сколько их в Нижневартовске и нуж-
но ли нам такое количество магазинов. 
Быть может, пора изменить планиро-
вочные акценты. 

- Почему? 
- При Советском Союзе сфера услуг со-

ставляла в финансовом выражении 20% 
экономики, а остальное приходилось на 
строительство и производство. Это ре-
альные сектора, которые создают нечто 
вещественное. А сейчас на долю услуг и 
торговли приходится, наверное, боль-
ше половины финансового оборота. И 
этот сектор ничего толком не созидает, 

просто перекачивает деньги. А они ведь 
не бесконечны и не из воздуха берут-
ся. Сейчас хребтом всего нашего благо-
получия является нефть, но на сколько 
еще ее хватит? 

- Но ведь все эти услуги и объекты 
торговли удобны и привычны для нас 
всех. Это капитализм в чистом виде: 
спрос рождает предложение. Вы про-
тив развития бизнеса? 

- Нет, я не против. Но, считаю что биз-
нес должен быть созидательным. Про-
изводить нечто новое или нужное. Всег-
да вещественное – продукт. Вот недав-
но видел хороший пример в интернете. 
Русские ребята начали выпускать, пока 
лишь на заказ и не серийно, новый тип 
мини-экскаватора. Двигатель у него им-
портный, а вся «обвеска» наша. Совсем 
некрупная спецтехника и стоит недоро-
го – порядка 150 тысяч. Им можно тран-
шею выкопать, пруд на даче или грунт 
погрузить в машину. Это же здорово!

Или, например, «Белая корова» – 
нижневартовское предприятие. В свое 
время именно наш трест строил моло-
козавод, а потом объект оказался ни-
кому не нужен, как и огромное количе-
ство городских теплиц, которые дав-
но распилили на металлолом. Но на-
шлись люди, наладили стабильные по-
ставки молока с юга Тюменской обла-
сти и вновь запустили конвейер. Я сам 
с удовольствием беру их кефир, потому 
что он местный и вкусный. Именно та-
ким должен быть настоящий бизнес, а 
не основанным на перепродаже чужого 
товара втридорога. 

Что касается капитализма, то дей-
ствующей экономической системе не 
хватает планирования. Анализа на го-
ды вперед. Многое делается сиюминут-
но. А еще ему остро недостает хороших 
руководящих кадров и производствен-
ных специалистов, имеющих профес-
сиональную подготовку.

- На уровне города? 
- Нет, в целом. Кругом же одни менед-

жеры и юристы. Производственников 
все меньше. Каждый должен занимать-

ся своим делом, а у нас могут взять и на-
значить на пост министра сельского хо-
зяйства женщину кардиолога (имеет в 
виду Елену Скрынник, работавшую с 2009 
по 2012 год – прим. ред.) или сделать ми-
нистром обороны бывшего мебельщика 
(речь о Сердюкове – прим. ред.). 

А первый помощник президента? 
Премьер-министр Дмитрий Медведев 
по специальности юрист. Мне кажется, 
на таком месте, рядом Путиным, должен 
быть приличный хозяйственник. Но 
есть и хорошие примеры подбора кадров 
в Правительстве. Взять того же Шойгу, 
который перешел из системы МЧС в ар-
мию и навел там порядок. А кто он по 
образованию, спрашивается? Инженер-
строитель. Причем с огромным опытом 
работы. А потому разобрался, разложил 
все по полочкам, и в Сирии мы не удари-
ли в грязь лицом. Это хорошо. 

Считаю, что у руля государства и биз-
неса должны быть не эффективные ме-
неджеры, как сейчас говорят, а обладате-
ли рабочих профессий. Пусть хотя бы мои 
коллеги. Ведь строитель – это не только 
запись в дипломе, а склад ума и характе-
ра. России, как никогда, нужны созидате-
ли, а не юристы с экономистами. 

- Вас беспокоит падение престижа 
рабочих профессий? 

- Конечно. А почему оно происходит? 
Потому что нет единой государствен-
ной политики, направленной на форми-
рование рынка труда. Слесарей или ка-
менщиков вы не увидите по телевизо-
ру. О них нечасто рассказывают в СМИ. 
Не популяризируют. Да и уровень зар-
плат уже не тот. Когда-то руководи-
тель успешной строительной бригады 
в Нижневартовске мог получать как ру-
ководитель треста. Были такие приме-
ры. Да и вообще... Мне довелось как-то 
познакомиться с сотрудником Кремен-
чугского автомобильного завода, кото-
рый вступил в строительный коопера-
тив для покупки квартиры. С ним сам 
директор завода КрАЗа за руку здоро-
вался, уважал. А трудился этот человек 
водителем погрузочного кара и получал 
очень достойно. 

- А что говорит опыт работы в адми-
нистрации города? Все-таки 10 лет в 
отделе координации строительно-
го комплекса вплоть до декабря 2011 
года. На что стоит обратить внима-
ние властям, чтобы дело шло эффек-
тивнее? 

- На систему закупок и выбора подряд-
чиков, которые регулирует федеральное 
законодательство. Тендеры и аукционы. 
Главный принцип этой системы – торги. 
Объявляется контракт и фирмы начина-
ют сбивать цену. Но разве это правиль-
но? Ведь хорошее дешевым не бывает, 
это всякому известно. В строительной 
индустрии это стопроцентная истина. 

А еще отсрочки платежа по догово-
рам. Предприятия начинают работу на 
собственные средства, а порой и в кре-
диты залезают. Их нужно обслуживать. 
Возникает элемент экономии и сниже-
ния качества. Но при этом есть структу-
ры, которые ведут регулярно статисти-
ку и отчитываются: мол, удалось сэко-
номить такое-то количество средств 
благодаря системе торгов. А ведь все 
это не от хорошей жизни. Государство 
исправляет закон о закупках много лет, 
но идеала достичь пока не получается. 
Посмотрите на дороги хотя бы. Там это 
особенно заметно…

- Вы считаете, что в строительной 
индустрии происходит процесс сни-
жения качества? 

- Если сравнивать с советской за-
стройкой, то, зачастую, да. У нас были 
четкие строительные нормы и правила 
(СНиПы), от которых нельзя отступить. 
Была жесткая система контроля. Были 
институты строительной индустрии с 
собственными лабораториями для изу-
чения сопротивления, теплопроводно-
сти материалов и других факторов. А си-
стема подготовки кадров? Я трижды за 
советские годы съездил на курсы повы-
шения квалификации и допподготовки. 
Нас знакомили, в том числе, и с француз-
ским опытом, согласно которому специ-
алист должен пройти все ступени про-
изводственной лестницы от рядового 
рабочего до управленца. Сейчас то же 
самое сложно сделать без чужой помо-
щи. Без блата. 

Строить стали дешевле и не на века. 
Значительно упростился процесс при-
емки объектов. Когда-то в комиссию по 
сдаче входило множество людей. И ча-
сто их было две: рабочая, а лишь потом 
– государственная. Для любого серьез-
ного объекта. В них входили представи-
тели власти, санэпидемслужбы, пожар-
ные, профильные специалисты и так да-
лее. Контролировали жестко. А что сей-
час? Пожарные не имеют права даже 
проверять объекты вне согласованного 
заранее графика…

- Это Вы о трагедии в «Зимней виш-
не» и прогоревших дотла перекрыти-
ях между этажами? 

- Да. Самый лучший пример происхо-
дящего в отрасли. Хотя подобное тво-
рится не везде. Есть предприятия, на ко-
торых сохранилась «старая закваска» и 
строят они добротно. Многое зависит от 
руководителей. 

- Финальный вопрос: какие объек-
ты, на Ваш взгляд, нужны городу? 

- Нужны промышленные объекты. И 
округу, и всей России. Я сторонник пря-
мого производства и даже, когда меня 
хотели сделать инструктором в горко-
ме партии, то отбивался, как мог. Даже 
руководителю говорил: «Дай отпуск. Я 
куда-нибудь уеду», лишь бы избежать 
должности. Производство – вот моя иде-
ология. 

Я когда то был на Донбассе и видел 
поселки у закрытых, нерентабельных 
шахт. Там было жилье и социальные 
объекты, но люди уезжали. Им негде бы-
ло работать. Нужно развивать промыш-
ленность, чтобы у нас подобного никог-
да не случилось.
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Жить отнюдь не безопасно
Вряд ли найдется много людей, которые любят чиновничьи доклады. Изо-
билующие канцеляризмами, эти громоздкие труды напоминают русскому 
человеку украинские книжки. Слова вроде бы знакомые, а смысл понять 
весьма затруднительно. Однако, если очистить текст такого доклада от тер-
минологического «мусора» и перевести на общедоступный язык зарытую 
между строк истину, мы зачастую можем обнаружить массу занимательной 
и полезной для себя информации. Не стал исключением и недавно обнаро-
дованный на сайте Роспотребнадзора доклад главного санитарного врача 
Нижневартовска Ольги Герасимовой. 

Павел Колин

Р аскинувшийся на 120 стра-
ницах документ впрямую 

касается здоровья вартовчан 
и, согласно названию, содержит 
данные «О состоянии санитарно-
эпидемиологического благо-
получия населения в г. Нижне-
вартовске в 2017 году». Вот 
только ознакомившись с докла-
дом, поневоле задумаешься: а не 
забыл ли автор добавить к сло-
ву «благополучии» частицу «не»? 

Чем мы дышим?

Судите сами. С первых же 
страниц документа мы узна-
ем, что прошлогодний воздух, 
которым дышали вартовчане, 
оказался весьма далек от идеа-
ла. Так, из 250 проб, например, 
предельно допустимая концен-
трация диоксида азота была 
превышена вдвое в 130 случа-
ях, а в 100 пробах до пяти раз! 
Для наглядности скажем про-
сто: если содержащийся в воз-
духе диоксид азота растворится 
в облаках, то пойдет кислотный 
дождь. При вдыхании же воз-
духа, насыщенного диоксидом 
азота, растворение происхо-
дит внутри легких, что воздей-
ствует на слизистые оболочки. 
В итоге мы имеем: раздражение 
глаз, сухость и першение в гор-
ле, ослабление обоняния. При 
длительном воздействии воз-
никают катары верхних дыха-
тельных путей, бронхиты, вос-
паления легких. Доказано, что 
постоянное вдыхание заражен-
ного воздуха приводит к онко-
логическим заболеваниям. 

Страшно? Уверяем вас, даль-
ше будет еще более душещипа-
тельно. Те же пробы показали 
двухразовое превышение пре-
дельно допустимой концентра-
ции фенола в 139 случаях и до 
пяти раз в 22 пробах. А фенол 

это уже пострашнее диоксида 
азота. При вдыхании это веще-
ство вызывает нарушение дея-
тельности нервной и сердечно-
сосудистой систем. Даже незна-
чительные дозы фенола вызы-
вают кашель, чихание, голово-
кружение, головную боль, тош-
ноту и упадок сил. Наверняка 
все помнят, как в начале 2000-
х в новостройках Югры сноси-
ли целые дома, в которых бы-
ло зафиксировано превышение 
норм по содержанию фенола в 
стройматериалах. По мнению 
медиков, это органическое со-
единение также вызывает раз-
витие онкологических заболе-
ваний. Со временем фенол не 
теряет токсических свойств, и 
для человека его опасность не 
снижается. В общем, дышите 
через раз. А если серьезно, по-
ложение дел улучшилось. В до-

кладе прямо сказано следую-
щее: «Среднегодовые концен-
трации формальдегида и фено-
ла за последние три года имеют 
тенденцию к снижению». То-
го же фенола в прошлый сезон 
стало ровно в два раза меньше 
по сравнению с 2015 годом.

Что мы пьем? 

Факты таковы, что из 12 проб 
на микроэлементы, взятых в 
реке Вах, откуда пьет весь Ниж-
невартовск, все 12 не отвечали 
гигиеническим требованиям, 
предъявляемым к питьевой во-
де. Чаще всего они не соответ-
ствовали нормам по содержа-
нию железа, марганца, мутно-
сти, цветности и окисляемо-
сти. Из 25 проб на микробио-
логические показатели – в пя-

ти были обнаружены бактерии 
группы кишечной палочки. Но 
это все не особо существенно, 
нас интересует качество уже 
обработанной питьевой во-
ды из-под крана. А использу-
ют вартовчане водицы – будь 
здоров. Количество потребля-
емой воды в сутки колеблется 
от 30 до 380 литров на челове-
ка. Из распределительной сети 
Нижневартовска в прошлом го-
ду исследовалось 356 проб во-
ды на санитарно-химические 
показатели, в 23 пробах (6,4%) 
по ним обнаружено несоответ-
ствие. Неудовлетворительные 
результаты по содержанию же-
леза, мутности и цветности. На 
микробиологические показа-
тели из распределительной се-
ти было отобрано 625 проб во-
ды, из них 14 (2,2%) не соответ-
ствовали гигиеническим тре-

бованиям в образовательных 
учреждениях. Но какова тен-
денция, если сравнить ситуа-
цию по времени? А она проти-
воречива. По сравнению с 2016 
годом процент неудовлетво-
рительных проб по санитарно-
химическим показателям в 
2017 году снизился на 0,1%. А 
вот доля неудовлетворитель-
ных анализов в 2017 году по 
микробиологическим показа-
телям по сравнению с 2016 го-
дом выросла на 0,3%.

И вряд ли сегодняшнее поло-
жение дел сильно отличается 
от прошлогоднего. Так что не 
пейте воду из-под крана. Филь-
труйте и кипятите.

А что  с почвой? 

Ну, в общем, не так уж и плохо. 
Из17 образцов, 9 из которых бы-
ло отобрано в садиках, школах 
и с детских площадок, превы-
шения солей тяжелых металлов 
обнаружено не было. А вот из 
46 образцов, взятых на иссле-
дование микробиологических 
показателей, соответствия ги-
гиеническим требованиям не 
было в 9 случаях. Что же каса-
ется паразитов, то было взято 
330 проб почвы и в трех случа-
ях на территориях детских са-
дов обнаружили яйца гельмин-
та Тoxocara canis. Эти глисты на 
совести местных собачников. 
При нормальном жизненном 
цикле черви живут в кишечни-
ке животных без последствий 
на их организм, но, попадая в 
человека, могут привести к се-
рьезным недугам: повышению 
температуры, болям в животе, 
рвоте, диарее, кашлю, вплоть 
до бронхита, сыпи на коже, уве-
личению печени и лимфоузлов. 
Так что тщательно мойте руки 
и обувь после прогулок. Какая 
бы работа санитарных служб 
не велась (доля неудовлетвори-
тельных проб по микробиоло-
гическим показателям за 2 года 
снизилась вдвое), личная гиги-
ена - самый первый заслон бо-
лезням.

Санитарный кордон на замке

Юлия Петрушина

Н а санитарно-карантинном 
посту в воздушном пункте 

пропуска через госграницу, уста-
новленном в местном аэропорту, со-
трудники отдела Роспотребнадзора 
по Югре в Нижневартовском регионе 
проводят досмотр пассажиров, при-
бывших международными рейсами. 
Так, только в июле ими досмотрено 
порядка 4 тысяч туристов, вернув-
шихся из зарубежных поездок, на 

наличие признаков инфекционных 
заболеваний. Больных и лиц с подо-
зрением на инфекционные заболева-
ния не выявлено.

В Нижневартовске действует ком-
плексный план по противодействию 
проникновению в город инфекций 
из-за рубежа. Ежегодно специали-
стами ТО Роспотребнадзора прово-
дится его корректировка, актуали-
зируются данные о специалистах, 
включенных в бригады консультан-
тов, а также схемы их оповещения в 
рабочее и нерабочее время.

По инициативе главного государ-
ственного санитарного врача горо-
да Ольги Герасимовой в аэропорту 
Нижневартовска состоялось два ра-
бочих совещания. Специалисты Тер-
риториального отдела совместно с 
сотрудниками пограничного кон-
троля, служб АО «Нижневартовска-
виа», а также представителей авиа-
компаний, осуществляющих между-
народные рейсы в Турцию, обсуди-
ли вопросы организации взаимодей-
ствия при встрече международных 
рейсов. Эпидемиологи региональ-
ного Роспотребнадзора напомни-
ли представителям авиакомпаний 
«АзурЭйр», «Роял Флайт», «Ямал» 
о необходимости информирования 
наземных служб о наличии на борту 
лиц, с признаками заболевания.

Второе совещание проведено с 
участием медицинских работников 
АО «Нижневартовскавиа», врачей-
инфекционистов специализирован-
ных медцучреждений города. Спе-
циалисты местного Роспотребнад-
зора осветили вопросы эпидемио-
логической ситуации по инфекци-
онным заболеваниям в мире, осо-
бое внимание уделили эпидемио-
логической обстановке в странах, 
в которые совершаются рейсы из 
Нижневартовска. Врачи освежили 
знания по этиологии и основным 
клиническим симптомам, синдро-
мам заболеваний, требующих про-
ведения мероприятий по санитар-
ной охране территории.

Свежая статистика

С огласно докладу, размещенному на офи-
циальном сайте Роспотребнадзора, в 

Нижневартовске с 27 июля по 2 августа 2018 г. за-
регистрирована заболеваемость по первичным 
обращениям в медицинские организации по сле-
дующим нозологическим формам: острые кишеч-
ные инфекции – 53 случая, из них в том числе ро-
тавирусная инфекция – 4 случая, норовирусная 
инфекция и аденовирусная инфекция не реги-
стрировались; сальмонеллез – 2 случая; менин-
гококковая инфекция – 1 случай (летальный); 
ветряная оспа – 14 случаев; энтеровирусная ин-
фекция (малые формы) – 5 случаев; хронические 
вирусные гепатиты – 6 случаев, из них группы В – 
2 случая, группы С – 4 случая.

В Нижневартовском районе с 27 июля по 2 авгу-
ста 2018 года зарегистрирована заболеваемость 
по первичным обращениям в медицинские орга-
низации по следующим нозологическим формам: 
острые кишечные инфекции – 6 случаев; энтеро-
вирусная инфекция (малые формы) – 5 случаев.

В Мегионе с 27 июля по 2 августа 2018 года заре-
гистрирована заболеваемость по первичным об-
ращениям в медицинские 
организации по следую-
щим нозоло-
гическим фор-
мам: острые ки-
шечные инфек-
ции – 3 случая, из 
них гастроэнте-
риты – 3 случая; 
острый вирус-
ный гепатит неу-
точненный – 1 слу-
чай; ветряная оспа – 
4 случая.
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АНЕКДОТЫ

- Мадам, вы очаровательны!
- Увы, не могу сказать о вас того же.
- Тогда сделайте, как я: соврите.

***
- Я вчера полночи не спала.
- А что ты делала полночи?
- Я же сказала: не спала! Ты меня во-

обще не слушаешь что ли?
***

- Откройте! Полиция!
- А зачем вы там закрылись?

***
- Дорогой, у нас будет ребенок!
- Долго?

***
- Жора, жарь рыбу!
- Так рыбы же нет.
- Ты жарь, рыба будет!

***
- Дорогой, машина не заводится. Мне 

кажется, в карбюратор вода попала.
- Ты хоть знаешь, где карбюратор на-

ходится?
- В машине.

- А машина где?
- В озере...

***
- У тебя сейчас что в жизни-то проис-

ходит?
- Макароны варю.
- А если по-честному?
- Какой мне смысл врать насчет ма-

карон?
***

Опросы показали, что, в целом, насе-
ление довольно, но затрудняется сфор-
мулировать, чем именно.

Овен. Эта неделя подарит новые силы для достижения поставленных 
целей. Впрочем, на работе царит летняя расслабленность. Так что осо-
бого продвижения в делах не ждите. Лучше заняться личной жизнью и 
укреплением отношений в семье.
Телец. Для вас наступает благоприятная неделя. Доверьтесь вашей ин-
туиции, она подскажет, кто вам друг, а кто враг. Прилагайте больше уси-
лий для поиска дополнительного заработка. Позаботьтесь о повышении 
уровня вашей квалификации.
Близнецы. Хорошая неделя для тех, кто привык работать с душой и с 
азартом. Вас ждет успех и прибыль. Можно планировать долгосрочные 
мероприятия и завершать уже начатые дела. В конце недели вас ждут 
приятные знакомства и активная светская жизнь.
Рак. Эта неделя благоприятна для творческой активности. Пора неудач 
осталась позади. Можно радоваться и действовать, тем более что вас 
переполняет творческая энергия. Расширьте свои горизонты, научи-
тесь чему-нибудь новому.
Лев. Ваши желания и реальные действия могут прийти в некоторый 
диссонанс. Вам может показаться, что окружающие люди вас просто 
используют, ничего не давая взамен. Скорее всего, это не совсем так, 
поэтому не стоит вслух высказываться по этому поводу.
Дева. На этой неделе стоит действовать решительно, воплощая в 
жизнь свои планы и замыслы, но при этом желательно заручиться под-
держкой коллег. Не принимайте всерьез сплетен и слухов, так как до-
шедшая до вас информация будет слишком искажена. 
Весы. Выберите главную задачу недели и внимательно продумайте стра-
тегию ее решения. Ваше рвение на работе, конечно, весьма похвально, 
но здоровье дороже. Постарайтесь не перенапрягаться. Сейчас самое 
время подумать об отдыхе и купить горящий тур.
Скорпион. На этой неделе будут удачны поездки и отдых на природе. 
Причем вы не потратите на него много. К тому же звезды обещают вам 
дополнительный заработок. Так что не отказывайтесь от подарков себе 
и близким. Порадуйте себя, это добавит вам позитива и энергии.
Стрелец. На этой неделе вы способны разобраться во многих запутан-
ных вещах, обнаружив хвостик большого клубка давних проблем. Глав-
ное – не упустить его. Вероятны долгожданные денежные поступления. 
В общем, вы будете заняты и востребованы.
Козерог. Неделя может оказаться довольно суетливой, вероятны ис-
кажения поступающей информации как по вашей вине, так и по злому 
умыслу тех, с кем вам доведется общаться. Наступает время изменений 
на работе, и вам необходимо подготовиться к новым задачам.
Водолей. На этой неделе уделяйте особое внимание общению с нуж-
ными и влиятельными людьми. Вас может порадовать неожиданное 
признание ваших профессиональных заслуг. Удачное время, чтобы 
укрепить свой авторитет среди коллег. 
Рыбы. Сейчас вам лучше расслабиться и отдохнуть. Еще не пришло вре-
мя для реализации далеко идущих планов. Будьте готовы к любым сюр-
призам в личной жизни. Отношения могут измениться, с кем-то вы рас-
станетесь, но не огорчайтесь, на их место придут новые люди.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 13 по 19 августа 2018 г.
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«Нас не догонят!»: 
югорчане чаще тюменцев и ямальцев ищут авиабилеты онлайн

М ужчины в два раза чаще, чем женщины, интересуются летней покупкой авиабиле-
тов и бронированием отелей в интернете. Онлайн-поиском выгодных перелетов 

и предзаказом путешествий больше других занимаются россияне в возрасте от 25 до 34 
лет. Такие данные озвучили аналитики «МегаФона» за первый месяц работы сервиса «Ме-
гаФон. Путешествия».

Новая услуга оператора – интернет-платформа по онлайн-бронированию авиабиле-
тов, отелей, туров, экскурсий и трансферов. В режиме онлайн сервис сравнивает цены и 
подбирает оптимальные варианты для путешествий, находит самые дешевые переле-
ты. За каждую покупку на сайте партнера travel.megafon.ru абонент «МегаФона» полу-
чает кэшбэк от 1% до 6% от суммы заказа в зависимости от турнаправления. Так поль-
зователи смогут вернуть часть потраченных средств на счет телефона, банковскую 
карту «МегаФона» или обналичить в банкомате.

По данным аналитиков сервиса, за первые 30 дней с момента запуска услуги Югра во-
шла в топ-5 регионов Урала по интересу жителей к путешествиям с кэшбэком. По онлайн-
турактивности жители ХМАО обогнали соседние регионы: Тюменскую область и ЯНАО.

 - Уже сегодня каждый второй посетитель сервиса travel.megafon.ru ищет авиабиле-
ты, а каждый четвертый – подбирает комплексные туры для отдыха. Среди наиболее 
популярных направлений: Сочи, Крым, Испания и Грузия. Интересно, что 60% аудито-
рии «МегаФон. Путешествия» со смартфонов подбирают варианты для отдыха и лишь 
каждый третий смотрит тур с компьютера, – рассказал Александр Малов, директор по 
продажам на массовом рынке «МегаФона» на Урале.

Среди партнеров сервиса «МегаФон. Путешествия» – Aviasales, Ostrovok, Aviakassa, 
Ozon Travel, OneTwoTrip и многие другие. В ближайшее время услуга позволит также в 
онлайн-режиме забронировать ж/д и автобусные билеты, оформлять туристические 
страховки с автоматическим зачислением процента от покупки на счет абонента «Ме-
гаФона». Подробнее на сайте travel.megafon.ru.

На правах рекламы
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• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерово. Тел.: 8-992-350-35-96, 
8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. индивиду-
альной планировки в кирпичном доме 
(63,3 кв. м, 8 мкр.). Собственность. 
Подробности – по телефону. Посред-
ников прошу не беспокоить. Телефон 
64-87-40.
• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 2-комн. 
кв. на пл. Ворошилова в райцентре 
Бакалы, Башкортостан (1 эт., ремонт, 
новая мебель, приусадебный участок: 
слива, яблоня, вишня). Цена 1 млн 400 
тыс. реб. Тел. 8-919-532-66-40, Тимур.
• ПРОДАЕТСЯ комната (17,2 кв. м) по 
адресу: ул. Менделеева, 10. Собствен-
ник. Тел. 8-912-533-78-04.
• ПРОДАЕТСЯ 1-комн. кв. в пгт Ясная 
Поляна в 7 км от города-курорта Есен-
туки (2 эт. 5-эт. кирп. дома, общая пло-
щадь 34 кв. м, рядом детсад, школа, 
развитая инфраструктура), в кв. никто 
не прописан. Тел. 8-919-530-70-00.
• ПРОДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. в 
г. Санкт-Петербурге (20 кв. м, 5 эт. 5-эт. 
дома, 7 мин. пешгком до станции ме-
тро «Большевиков». Цена 2 млн. руб. 
Тел. 8-90-253-61-03.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.
• СДАЕТСЯ комната по ул. Интерна-
циональной, 4, девушкам или семей-
ной паре на длительный срок. Телефон 
8-912-093-90-27.
• ПРОДАЕТСЯ дом в Нижневартовске 
по ул. Первомайской (отопление, во-
доснабжение, баня, теплица, насажде-
ния, земля 9 соток), рядом р. Обь. Про-
писка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ дом в г. Красное Село 
(160 кв. м, под отделку), пригород 
Санкт-Петербурга. Цена 4 млн 300 тыс. 
руб. Тел. 8-964-342-23-53.

• ПРОДАЕТСЯ дача на высоком бере-
гу Меги (7 соток, небольшой дом, на-
саждения). Приватизирована. Телефон 
8-919-530-70-00.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» в стороне базы «Кедровая» 
(8 соток, жилой вагон-бочка, баня, 
теплица, колодец, хозпостройки, на-
саждения, свет и подъезд круглый 
год). Цена 550 тыс. руб., торг. Телефон 
8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в 
СОНТ «Подземник» (10 соток, свет, 
подъезд круглый год), в черте горо-
да, проезд автобусом № 103. Телефон 
8-902-854-92-76.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Просека» 
(8 соток, 3-комн. дом с печкой, баня, 
дровник, колодец, беседка, емкость 
под воду, теплица, насаждения, свет 
и подъезд круглый год). Цена 800 тыс. 
руб., торг. Тел. 8-922-77-27-136.

• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.

• ПРОДАЕТСЯ а/м «Мазда-3» в отл. 
сост. 2007 г/в (комплектация «спорт», 
полный эл. пакет, летняя и зимняя ре-
зина). Цена 450 тыс. руб., торг при 
осмотре. Тел. 8-912-419-57-56.
• ПРОДАЕТСЯ для ВАЗ-2104: ДВС, 
мост и двери. Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у запчасти 
на советские автомобили, подкрылки, 
стеклопластиковые пороги, прицепные 
устройства, резина. Тел. 54-21-78.

• ПРОДАЮТСЯ самокат и велосипед 
детские и подростковые, б/у. Телефон 
54-21-78.
• ПРОДАЕТСЯ шуба норковая «авто-
леди» с капюшоном из меха соболя (р. 
52-54), в отличном состоянии. Цена 50 
тыс. руб., торг. Тел. 69-90-23.
• ПРОДАЕТСЯ новый гараж с отопле-
нием (6Х8 м, секционные ворота, свет, 
утеплен). Свидетельство на собствен-
ность. Тел. 68-98-58.
• ПРОДАЮТСЯ новые гаражи с отопле-
нием (6Х4 м и 6Х6 м, секционные воро-
та, свет, утеплены). Свидетельство на 
собственность. Тел. 68-98-58.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у эл. плиты, 
печи СВЧ, пылесосы, шашлычницы, 
обогреватели, вентиляторы, фены, 
чайники, инструменты, электроустано-
вочные изделия. Тел. 54-21-78.
• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у: 
транзисторы, микросхемы, реле, разъ-
емы, контакты, радиооборудование и 
др. Тел. 8-908-897-22-36. 

• УСЛУГИ электрика и электромонтаж-
ника. Тел. 54-21-78.
• УСЛУГИ по ремонту и обслуживанию 
автомобильных аккумуляторов (выезд 
к заказчику). Тел. 54-21-78.
• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в запол-
нении декларации на возврат подоход-
ного налога при покупке квартиры, обу-
чении, лечении. Тел. 8-922-783-77-29.

• ПИТОМНИК БРИТАНСКИХ КО-
ШЕК «Мirasinel» предлагает ко-
тят в современном типе. Наши 
питомцы дружелюбны, вос-
питаны, интеллигентны, не-
навязчивы. Очень терпеливы, 
не склонны к агрессии, умны 
и независимы. Легко ужива-
ются с другими животными. 
Тел.: 8-902-851-43-03, 8-922-
255-61-33. Сайт питомника: 
Mirasinel.ru.

• УТЕРЯН ВОЕННЫЙ БИЛЕТ, выданный 
на имя Дудникова Алексея Анатольеви-
ча 1981 г.р.
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